



Leitbild

„Verein OJA Offene Jugendarbeit Zürich“

Wer ist die OJA?

Die OJA ist ein privater, politisch und konfessionell neutraler Trägerverein, der im Auftrag der Stadt Zürich verschiedene Einrichtungen der offenen Jugendarbeit im ganzen Stadtgebiet führt.

Für wen ist OJA da?

Die Kinder und Jugendlichen der Stadt Zürich stehen im Zentrum unserer Arbeit. Wir pflegen die Zusammenarbeit mit Bezugspersonen von Kindern und Jugendlichen und weiteren an Jugendbelangen interessierten Kreisen.

Unsere Grundwerte:

Vielfalt ist für uns eine Bereicherung. Wir begegnen allen mit Wertschätzung. Wir orientieren uns an den Menschenrechten und tolerieren keine Diskriminierung. Wir setzen uns ein für Chancengleichheit und Gleichwertigkeit, unabhängig von Geschlecht, Alter, Religion, ethnischer und sozialer Herkunft, körperlicher oder psychischer Einschränkung oder sexueller Orientierung. Der Berufskodex der Sozialen Arbeit ist für uns verbindlich.

Ziele und Inhalt unserer Arbeit:

Wir unterstützen die Jugendlichen in der Bewältigung ihrer Entwicklungsaufgaben, beim Übergang zwischen Schule und Arbeitswelt und im Finden ihres Platzes in der Gesellschaft. Wir begleiten, beraten und animieren sie in ihrer Freizeitgestaltung und sind Anlaufstelle für verschiedene Lebensfragen. Wir unterstützen sie bei der Umsetzung ihrer Wünsche und Anliegen, wir beziehen sie aber auch ein in die schrittweise Übernahme von Verantwortung. Damit bieten wir Jugendlichen die Gelegenheit, sich neue Fähigkeiten und Fertigkeiten anzueignen, die ihnen auf ihrem weiteren Lebensweg von Nutzen sein werden. Indem wir unsere Funktion als ÜbersetzerInnen und VermittlerInnen wahrnehmen, leisten wir einen aktiven Beitrag zur sozialen und kulturellen Integration im Gemeinwesen und zur Entwicklung eines Demokratieverständnisses. Für uns sind die Partizipation der Jugendlichen und der Einbezug des Genderaspektes eine Selbstverständlichkeit. Mit unserer sozialräumlichen Ausrichtung leisten wir unseren Beitrag, die Lebensqualität von Kinder und Jugendlichen in den Quartieren zu erhöhen.

Unsere Betriebskultur:

Wir pflegen ein offenes Arbeitsklima mit einer Feedbackkultur, in der Konflikte angesprochen werden. Unsere Zusammenarbeit beruht auf gegenseitiger Unterstützung und Wertschätzung. Wir organisieren uns aufgabenorientiert, effizient und klar gegen innen und aussen. Die uns zur Verfügung gestellten Mittel setzen wir sorgfältig und zielgerichtet ein. Wir pflegen einen partizipativen, verantwortungsbewussten und transparenten Führungsstil.

Unsere Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter:

Wir arbeiten mit qualifizierten Mitarbeitern und Mitarbeiterinnen, die ihre Möglichkeiten der Mitsprache und ihre jeweilige Rolle kompetent und verantwortungsvoll wahrnehmen. Professionelle und verantwortungsbewusste Arbeit wird durch einen guten Informationsfluss und mit regelmässiger Supervision gewährleistet. Wir unterstützen unsere Mitarbeitenden mit fortschrittlichen Arbeitsbedingungen und gezielter Förderung in ihrer beruflichen Entwicklung. Frau und Mann sind bei uns gleichgestellt.

OJA in der Gesellschaft:

Wir übernehmen in der Gesellschaft eine wichtige soziale Aufgabe und verstehen uns als Brückenbauende zwischen Generationen und Kulturen. Wir informieren die Öffentlichkeit aktiv und zielgerichtet über unsere Arbeit und positionieren uns zu jugendpolitischen Themen. Eine gute Vernetzung zu Institutionen, zu Politik und Wirtschaft hilft mit, die Lebenswelt der Jugendlichen zu verbessern. Unser Engagement gilt einer kinder- und jugendgerechten Stadt Zürich, in der Kinder und Jugendliche eine deutliche Stimme haben.